

Boletín Informativo

Marzo Número 34 Año 2020



SRE
SECRETARÍA DE
RELACIONES
EXTERIORES

MENSAJE DE LA CÓNSUL

Estimados lectores:

Durante este bimestre de inicio de año, llevamos a cabo una agenda de encuentros en foros y reuniones bilaterales con autoridades y el liderazgo local, que nos permitió abordar con nuestros interlocutores temas de interés para México en los tres pilares que sustentan la relación México-EUA (migración, comercio y seguridad), y por consecuencia, para la relación bilateral de nuestro país con los Estados que conforman la circunscripción consular de esta Representación. En este marco, destaca la entrevista sostenida con la Alcaldesa de Omaha y con el Fiscal del Distrito Sur del estado de Iowa; así como la participación de la suscrita en foros comunitarios, en particular con la Organización Paquidermos Omaha y el Grupo de Respuesta Rápida de Des Moines, Iowa.

En otros temas, el Consulado llevó a cabo su primera jornada sabatina y reanudamos la colaboración con la organización *Catholic Charities* para la celebración de clínicas legales, todos los lunes y viernes en nuestra sede.

Espero resulte de su agrado e interés la edición número 34 de nuestro boletín.

EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Mensaje de la Cónsul
- ⇒ Reunión mensual de Paquidermos de Omaha
- ⇒ Encuentro de la Cónsul Guadalupe Sánchez con el Fiscal del Distrito Sur del estado de Iowa, Marc Krickbaum.
- ⇒ Encuentro de la Cónsul Guadalupe Sánchez con la Alcaldesa de Omaha Jean Stothert
- ⇒ Encuentro con grupo de respuesta rápida de Des Moines, Iowa
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Presentación de equipo de fútbol 2da división
- ⇒ Jornada Sabatina
- ⇒ Actividades del Departamento de Protección
- ⇒ Cafecito con tu Consulado

Reunión Mensual de Paquidermos de Omaha “GREATER OMAHA PAQUIDERM”

El 24 de febrero de 2020, la Cónsul Titular, Guadalupe Sánchez, atendió a la invitación realizada por John Sieler, Presidente de la Organización Paquidermos de Omaha “Greater Omaha Paquiderm”, para realizar una presentación acerca del papel del Consulado y la relación México-Estados Unidos en sus vertientes relacionadas con los temas de migración, comercio y seguridad.

En este tenor, la Cónsul conversó con los Paquidermos en torno a las funciones y programas del Consulado, enfatizando las razones que guían la presencia del Consulado en Nebraska, primeramente para servir al extenso número de connacionales residentes en la circunscripción -400,000 personas-, y no menos importante, por la relevancia que el Gobierno de México concede a la relación política, social y económica entre nuestro país y Nebraska. En este sentido, subrayó la excelente relación comercial entre este estado del Medio Oeste y México, que ha permitido a nuestro país convertirse en el primer socio comercial de Nebraska desde 2018, con un impacto positivo en la creación de 33,900 empleos locales.

Cabe destacar que la Cónsul Sánchez Salazar hizo propicio el foro para abordar, asimismo, el tema de la seguridad y la responsabilidad compartida entre México y los Estados Unidos para hacer frente a una serie de retos que enfrenta la región en términos de seguridad.

Al final de la presentación, se realizó un intercambio dinámico de preguntas y respuestas que permitió ampliar a la Cónsul Titular contextos y datos, siendo de particular interés para los asistentes, el abundamiento en los temas de comercio y seguridad.



Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha impulsa la celebración de Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana en particular para orientar sobre el trámite de renovación de DACA y conocer si calificas para el apoyo.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

Boletín Informativo

Consulado de México en Omaha

Encuentro de la Cónsul con el Fiscal del Distrito Sur del estado de Iowa Marc Krickbaum.

La Cónsul Guadalupe Sánchez realizó una visita a Des Moines, Iowa, para sostener una reunión con el Fiscal del Distrito Sur del estado de Iowa, Marc Krickbaum. Durante el encuentro, se informó al Fiscal sobre las diferentes campañas y herramientas que el Gobierno de México a través de sus Consulados, impulsa en beneficio de la comunidad mexicana, entre los que mencionó: El Protocolo de Asistencia Consular para las víctimas mexicanas de trata de personas en el extranjero y la campaña #Denuncia el Odio que se instrumenta en colaboración con la Liga Antidifamación (ADL). La Cónsul reiteró la importancia de la notificación consular y de contar con la información suficiente para estar en posibilidad de realizar la búsqueda de connacionales. Asimismo, abordó el tema de la seguridad y responsabilidad compartida ante los retos que en este tema enfrentan tanto México como los Estados Unidos, y el impacto de la violencia armada en ambos países. Finalmente, el Fiscal Krickbaum agradeció la visita y ambas partes acordaron mantener y profundizar su colaboración mutua, en beneficio de la comunidad mexicana residente en Iowa.



Encuentro de la Cónsul con la Alcaldesa de Omaha Jean Stothert



La Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar, sostuvo un encuentro con la Alcaldesa de Omaha Jean Stothert. En este marco, informó las acciones emprendidas por el Gobierno de México a favor de los mexicanos residentes en la circunscripción, así como la intensa labor que llevan a cabo las Ventanillas de Salud, Educación y Asesoría Financiera en el Consulado.

Asimismo, la reunión tuvo el objetivo de estrechar lazos de comunicación y colaboración que abonen a la relación bilateral y al reconocimiento de la contribución al desarrollo socio-económico de Omaha, por parte de la numerosa comunidad mexicana residente en dicho centro urbano.

Encuentro con líderes de Des Moines, Iowa

Reunión con la membresía del Grupo de Respuesta Rápida de la circunscripción consular, marco en el que se resaltó la importancia de mantenerse vigilantes ante las nuevas medidas impuestas en materia migratoria por las autoridades estadounidenses, en particular los efectos de "carga pública". De igual forma, se revisó el protocolo de reacción rápida, cuando acontezca un incidente o crimen de odio. Se enfatizó el derecho a la notificación consular y la detección de patrones en las detenciones y arrestos que pudieran ser contrarias al debido proceso.



EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR, ADEMÁS DE PROVEER SERVICIOS DE PROTECCIÓN PREVENTIVA A TRAVÉS DE LA VAF, VDS Y VOE.

ACTUALIDAD EN MÉXICO Y EL MUNDO

CORONAVIRUS

Lo que debes saber

CORONAVIRUS COVID-19

Con potencial para convertirse en una pandemia

La Organización Mundial de la Salud (OMS) convocó a todos los países del mundo para estar preparados en caso de pandemia por el brote de Covid-19, que aún es una epidemia y se puede contener. Aquí las recomendaciones.

¿QUÉ ES UNA PANDEMIA? *

Se le llama así a la propagación mundial de una enfermedad. La OMS dijo que el nuevo coronavirus podría convertirse en endémico, estacional o en una gran pandemia, pero que aún no se sabe cuál escenario podría presentarse.

***PREPARATIVOS ANTE POSIBLE PANDEMIA DE COVID-19**

La OMS señaló que:

- Cada país debe priorizar la protección de sus trabajadores de la salud.
- Cuidar con mayor atención a las personas con más riesgo de enfermedades graves, como los ancianos.
- Proteger a los países más vulnerables y, a su vez, hacer todo lo posible para contener las epidemias en las naciones con capacidad para hacerlo.

PANDEMIAS MÁS GRAVES EN LA HISTORIA

Entre 1347 y 1351 un brote de **peste negra** mató al menos a **75 millones de personas**. En 1918 fallecieron cerca de **50 millones** por la pandemia de **influenza**.



Nuevo coronavirus

Medidas de prevención

Lavarse las manos con frecuencia, use jabón y agua o bien, use soluciones a base de alcohol gel al 70%

Al estornudar o toser, cubrirse la nariz y boca con un pañuelo desechable o el ángulo interno del brazo

Evitar el contacto directo con personas que tienen síntomas de resfriado o gripe.



EL PULSO DE LA COMUNIDAD

Mary Hawkins, líder creando líderes



La Universidad de Bellevue (UdB) reconoce las oportunidades que ha ofrecido al personal académico y a los estudiantes en los años recientes. La Ventanilla de Orientación Educativa (VOE) del Consulado está a cargo de Socorro Carrera, quien es parte de la Universidad de Bellevue. Éste es el tercer

año que la VOE presta sus servicios en el Consulado. Como Coordinadora de la VOE, Socorro informa a los residentes locales de la comunidad mexicana, sobre las oportunidades de educación para adultos y educación superior. Asimismo, proporciona información sobre el acceso a programas educativos en México, en particular para los jóvenes DACA que están planeando regresar a su país de origen a terminar sus estudios o para integrarse a laborar en

México. Otra de las facetas de la labor de la VOE, es al proveer información sobre las oportunidades de ayuda Consulado de México en financiera y becas en los Estados Unidos, y el desarrollo de las cursos para padres que han emigrado de México a los Estados Unidos. Adicionalmente, nuestra alianza con el Consulado, ha hecho posible que seamos parte del programa IME-Becas, con el cual se ha apoyado a un gran número de estudiantes mexicanos y mexicano-americanos, que han podido realizar sus estudios y graduarse de la UdB.

La Cónsul de México realizó gestiones para que la Universidad de Bellevue y la Universidad Juárez del Estado Durango, hicieran posible un programa innovador a partir del establecimiento de un curso a distancia en español, impartido por profesores duranguenses a los estudiantes de la UdB.

Esperamos continuar con nuevas iniciativas exitosas para los profesores y estudiantes de ambas universidades e impulsar programas de intercambio, grupos de investigación conjunta y desarrollo de programas educativos que enriquezcan la oferta académica a la comunidad.

Mary Hawkins es Presidenta de la Universidad de Bellevue y una gran amiga y aliada de México

Boletín Informativo

Consulado de México en Omaha

Presentación de equipo de fútbol 2da división



de talento mexicano en el fútbol local.

Participación de la Cónsul Titular en evento de lanzamiento del equipo de 2da división de la MLS Club Omaha. En el evento, la Cónsul se reunió con el CEO de Unión Omaha, organización que administra al equipo, con la intención de promover la posible participación

Actividades del Departamento de Protección

Durante enero y febrero, Protección realizó diferentes actividades entre las que destacan:

*Participación en el evento del Centro de Recursos de Múltiples Agencias (MARC) en Fremont, como seguimiento a las inundaciones.



*Diagnósticos migratorios por parte del personal *Catholic Charities*, todos los lunes de 9:30am a 11:00am.



Consultas legales gratuitas con abogados consultores, donde se abordan temas migratorios, laborales y otros de relevancia para nuestra comunidad.

Jornada Sabatina



En nuestra primera jornada sabatina de 2020, atendimos a los connacionales con expedición de pasaportes, matrículas consulares, credenciales de elector y registro de niños como mexicanos. En la jornada sabatina, se contó también con la valiosa participación de la Ventanilla de Asesoría Financiera, promoviendo las nuevas herramientas creadas para proteger el patrimonio de nuestros connacionales.

*Presentación por parte de la Oficina del Censo 2020 y la importancia de la participación de la comunidad latina.

Cafecito con tu Consulado



En enero y febrero se llevaron a cabo los foros "Café con tu Consulado", espacios dedicados a informar directamente a la comunidad sobre los programas y acciones de la Representación; y para contestar preguntas y escuchar recomendaciones de los connacionales.

Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114
Tel. (402) 595-1841/44
Fax. (420) 595-1845

<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

Síguenos:
@SANCHEZSALAZAR1
 @ConsulmexOmaha

Consulado de México en Omaha

¡DESCARGUE LA APP!



Disponible en
App Store

DISPONIBLE EN
Google play

INFORMACIÓN GENERAL DEL

CONSULADO

¿Conoces el Centro de Información y Asistencia a Mexicanos #CIAM
Llama al **520 623 7874** para información sobre actualidad migratoria o cualquier consulta.

Pasaporte

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento Original**
2. Identificación Oficial con fotografía

Matrícula Consular

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Registro de niños como mexicanos

- 1.- Acta de nacimiento estadounidense original (formato largo)
- 2- Acta de nacimiento original de ambos padres
- 3.- Identificación mexicana vigente de los padres
- 4.- Dos testigos (con identificación) mayores de 18 años. NO abuelos.

Credencial de Elector

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>